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Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Nutzung bzw. den Einsatz von erneuerbaren Ener-
gien in Bauprojekten der Stadt Magdeburg wie folgt zu prüfen: 
Bei künftigen Investitionsvorhaben (Neubauprojekte) und Rekonstruktions- / Sanierungsvorha-
ben, mindestens jedoch an zwei Referenzprojekten, ist der Einsatz erneuerbarer Energien zu prü-
fen. Dabei ist ein wirtschaftlicher Vergleich (Kosten / Nutzen) zwischen konventioneller Ener-
gieversorgung  und der Versorgung mit erneuerbaren Energien zu führen.  
 
Die Fördermöglichkeiten der EU, des Bundes und des Landes Sachsen Anhalt sind bei der Wirt-
schaftlichkeitsprüfung zu beachten. 
Bei der Projektplanung und Projektausführung sollen vorrangig die in der Region Magdeburg 
ansässigen Forschungsträger und Unternehmen eingebunden werden. 
 
 
Begründung:  
 
Durch den Stadtrat der Landeshauptstadt wurde der Beschluss Nr. 1094-36(IV)06 gefasst, wo-
nach der Standort Magdeburg auf den Gebieten der Wissensentwicklung und der Produktherstel-
lung im Bereich der erneuerbaren Energien zu einem herausragenden Standort und damit einer 
„Modellstadt“ dieser Branche zu entwickeln ist. 
Da dieser Beschluss weder hinreichend konkret ist, noch eine klare Zielstellung daraus hervor-
geht, soll mit dem vorliegenden Antrag eine sinnvolle Umsetzung des Beschlusses Nr. 1094-36 
(IV)06 erfolgen. 
Aus realistischen Erwägungen heraus kann die Berücksichtigung des Einsatzes von erneuerbaren 
Energien kurzfristig nur durch konkrete Einzelvorhaben erfolgen. 
Diese konkreten Einzelvorhaben können als erster Schritt dazu dienen, den Standort Magdeburg 
auch auf den Gebieten der Wissensentwicklung und der Produktherstellung im Bereich der er-
neuerbaren Energien zu einer „Modellstadt“ zu entwickeln. 

 
Reinhard Stern 
Fraktionsvorsitzender 


